

Politique « Les sénateurs ont l'intérêt des territoires et des gens »

Avec votre collègue sénateur de l'Aveyron, Jean-Claude Anglars, vous avez travaillé sur les zones de revitalisations rurales (ZRR). Une mesure capitale pour les communes du département ?

Absolument ! Quand le projet de loi de finances pour 2024, passé par l'Assemblée nationale via le 49.3, est revenu au Sénat, sur les dix-neuf communautés de communes ou intercommunalités de l'Aveyron comprises dans le périmètre des zones de revitalisation rurale neuf ou dix sautaient ! Comme les professionnels médicaux et paramédicaux. Nous, sénateurs, avons donc beaucoup travaillé en novembre et décembre.

Résultat : un amendement qui prévoit que, avec moins de 35 habitants au kilomètre carré toutes les communes peuvent entrer dans le dispositif FRR, France ruralités revitalisation. Soit la même chose que les zones de revitalisations rurales (ZRR). L'échéance a été repoussée en juin prochain. Et le nouveau dispositif mis en place fonctionnera jusqu'en 2029.

Cela illustre-t-il le sens du compromis des sénateurs ?

Beaucoup d'entre nous ont été habitués, dans nos divers mandats à monter des projets (Alain Marc a notamment été député et conseiller départemental, NDLR). Cela induit de savoir faire des compromis, notamment avec l'État. Et les sénateurs ont, chevillé au corps, les libertés publiques et individuelles comme l'intérêt des territoires et des gens. Comme le dit le président du Sénat Gérard Larcher, la Haute assemblée est le cœur battant de la République.

Un autre poumon de la République, les maires, souffre de plus en plus... En particulier dans les petites communes.

C'est un mandat d'une difficulté incroyable en même temps d'être celui que les citoyens aiment le plus. Les maires, qui sont à portée d'engueulades, résolvent beaucoup de choses



Le sénateur Marc évoque l'évolution du statut du maire qui doit être protégé. J.M.

pour une petite indemnité. Nous, parlementaires, devons les protéger. C'est notre rôle. La protection doit être législative. Notamment en faisant évoluer le statut de l'élu du maire.

Avant les élections municipales de 2026 ?

Cela va être difficile. Mais nous avons déjà avancé sur des points. Nous souhaitons que, quelqu'un qui s'engage pour le bien public, puisse bénéficier d'une retraite.

Il y a également l'aspect de la protection des élus. Désormais attaquer un maire est une circonstance aggravante.

Une des solutions ne serait-elle pas de diminuer le nombre de communes ?

Pour les toutes petites communes, de loin, on peut se poser la question du sens. Quand on regroupe il faut que cela participe d'une volonté, non seulement des élus municipaux, mais aussi des habitants. Je pense qu'un projet de rapprochement de communes doit être débattu lors des élections municipales.

La fusion de communes peut être intéressante quand elle est souhaitée et géographique comme dans l'Ouest Aveyron avec Le Bas Ségala (commune créée le 1^{er} janvier 2016, issue de la fusion de La Bastide-l'Évêque, de Saint-Salvadou et de Vabre-Tizac, NDLR).

FREDERIC MAYET

Estaing

La générosité des habitants du territoire lors du dernier Téléthon



L'opération 2023 du Téléthon s'est poursuivie durant tout le mois de décembre à la cave des Vignerons d'Olt. Cette action, menée chaque année par les viticulteurs, a permis de collecter la jolie somme de 300 euros.

Les représentants de l'équipe du Téléthon étaient ravis de recevoir ce don à l'occasion d'une amicale manifestation. Un grand merci à la générosité des vignerons.

L'équipe de bénévoles des six communes de l'ancien canton d'Estaing peut être fière du résultat 2023 : 14 660 € ont été reversés à l'AFM Téléthon (14 242 € en 2022).

Lors de la remise du chèque à la Maison de la vigne.

Un bilan qui devrait dépasser les 15 000 €, car deux animations vont s'y rajouter.

Grâce à la générosité de chacun et à l'engagement de tous (bénévoles, associations, municipalités, écoles, sapeurs-pompiers, commerçants...), la recherche avance, des premiers traitements ont pu voir le jour et la prise en charge et l'accompagnement des personnes atteintes de maladies rares ont été améliorés.

Aussi, rendez-vous les 6 et 7 décembre 2024.



LE NAYRAC. Le club « Sourires d'automne » aime les rencontres

Les adhérents du club « Sourires d'automne » ont pris plaisir à se retrouver en ce début d'année. Après l'échange des vœux pour 2024, ils ont pris place autour des tables : cartes, jeux de société selon les goûts de chacun. Au moment du goûter, les galettes ont été partagées et des têtes couronnées sont apparues sous les applaudissements des participants. Les prochaines rencontres auront lieu le 23 janvier, les 6 et 20 février, les 5 et 19 mars pour les jeux, dimanche 11 février pour le repas choucroute à l'Auberge fleurie, dimanche 10 mars pour le quine. Une nouveauté est à noter : les mardis « cartes et jeux » une petite randonnée est proposée, si le temps le permet...

Le Nayrac

Vœux et galettes à l'Unité de Vie



Le mois de janvier est traditionnellement associé aux vœux pour la nouvelle année. L'unité de Vie n'a pas manqué à cette coutume et les résidents, leurs familles, leurs amis, le personnel étaient présents dans la salle à manger de l'établissement.

Albert Lhiaubet, président du conseil d'administration qui gère la structure, a présenté ses vœux pour 2024, et remercié tous ceux qui œuvrent au bon fonctionnement de l'établissement.

Marcel Combes, membre du conseil d'administration, a lui aussi souligné la bienveillance de chacun envers les personnes

Des têtes couronnées apparaissent.

âgées. Jean-Louis Raynaldy, maire de la commune, a souhaité à chacun une heureuse année 2024 et souligné la bonne gestion de l'Unité de Vie. Chantal Fournié, responsable de l'établissement, a associé tout le personnel soignant et les bénévoles intervenants à la vie agréable au sein de cet hébergement. Pour finir, les galettes, offertes par Émilien, ancien employé de l'établissement, ont été partagées et des têtes couronnées sont apparues çà et là pour le plus grand bonheur des rois et reines d'un jour.



LE NAYRAC. Partage des galettes au club de gym

Après quelques semaines de pause à l'occasion des fêtes de fin d'année, les adhérents du club de gym ont repris leurs activités dès le deuxième lundi de janvier. Dès leur arrivée, ils ont échangé leurs vœux pour 2024 et les exercices ont débuté sous l'œil attentif d'Estelle qui n'hésite pas à donner des conseils pour que chacun prenne la bonne posture sans trop forcer. À l'issue de la séance, des galettes ont été partagées et des rois et reines d'un soir ont été applaudis. Les cours ont lieu tous les lundis à 20 h 30 et l'assiduité des participants montre bien le plaisir de pratiquer cette discipline au sein de ce groupe.

Canton Lot et Truyère

Les aides du Conseil départemental pour soutenir les projets

Les conseillers départementaux Francine Lafon et Jean-Claude Anglars communiquent les subventions et soutiens votés lors des dernières commissions permanentes du Conseil départemental pour le canton Lot et Truyère.

VOIRIE

Pour la réalisation de travaux d'amélioration de voirie, le Département a voté la réfection de la chaussée et des abords de la RD920 et d'une portion de la RD107 à Entraygues pour un montant de 161.094 € ainsi que la réfection du mur de soutènement sur la RD100 (Estaing-Sébrzac) pour un montant de 25.000 €. Dans le cadre de l'opération cœur de village de Sébrzac, l'aménagement des routes départementales 556 et 663 bénéficie d'une aide de 94.433 € et l'aménagement des RD en traversée de 4.260 € a également été attribuée à la commune de Coubisou pour l'aménagement du carrefour de Nadaillac et l'amélioration de la visibilité au débouché de la RD920. La mise en place d'un radar pédagogique par la commune du Nayrac bénéficiera d'une aide de 3.500 € pour l'installation d'un feu rouge par la commune d'Estaing sur l'avenue d'Entraygues de 10.000 €.

PATRIMOINE

Des subventions aux projets communaux de restauration du patrimoine ont été votées : 94.153 € à la commune

du Cayrol pour la réhabilitation de l'ancien presbytère en mairie ; 1.448 € à la commune de Coubisou pour la restauration du clocheton et de 2 clochetons de l'église Saint-Véard ; 6.500 € à la commune d'Estaing pour la réparation de la statue de la Vierge à l'enfant sur le pont de la Coussane à Estaing.

ATTRACTIVITÉ DES COMMUNES

Dans le cadre de la politique d'attractivité du département, différents projets touristiques et culturels sont accompagnés, dont d'importantes actions associatives sur le territoire : la programmation d'animation de l'association de Sauvegarde du Château de Calmont d'Olt bénéficie d'une aide de 5.000 €, l'appui aux actions 2023 de l'association Cinécure d'Entraygues s'élève à 800 €, l'aide au vélo-club d'Entraygues pour une manifestation de printemps 2023 est de 200 € et l'appui à l'association organisatrice des 3 Jours de la Truyère 2023 est de 3.000 €. Le Comité départemental de Randonnée Pédestre (CDRP) bénéficie d'une subvention de 11.767 € pour l'édition d'un topoguide dé-

partemental qui rayonne sur tout le département et sur notre canton. Par ailleurs, l'office de tourisme Terres d'Aveyron s'est vu attribuer une aide de 5.295 € pour la refonte de son site internet et la programmation culturelle 2023 de la communauté de communes une aide de 8.500 €. La création d'un espace bibliothèque par la commune d'Espeyrac est accompagnée à hauteur de 4.765 € ; la valorisation de plusieurs points d'intérêt touristiques par la commune de Golinac à hauteur de 24.608 € et la commune d'Espalion s'est vue attribuer une aide de 90.000 € pour la 3^e tranche de restauration du pôle touristique "Aux portes des monts d'Aubrac".

CÔTÉ SPORTS

Concernant les équipements sportifs, la réalisation d'un pumtrack par la commune d'Espalion et la réalisation d'un city-stade par la commune de Villecomtal ont obtenu les subventions respectives de 7.500 € et 23.859 €. Les clubs sportifs, dans le cadre de leur échanges et compétitions diverses, bénéficient d'un soutien à leur déplacement représentant

4.381 € pour le Handball Club d'Espalion (HBCE) et 1.301 € pour le Rugby Club d'Espalion Nord Aveyron. Le HBCE, dont l'équipe principale senior évolue en Nationale 3 masculine, bénéficie d'une aide de 9.500 € au titre des clubs sportifs de haut niveau.

BÂTIMENTS ET ESPACES PUBLICS

Les nombreux travaux des communes de mise en sécurité diverses de bâtiments et espaces publics bénéficient du soutien du département : 5.000 € à Campuac, pareillement à Coubisou, Entraygues, Golinac, au Cayrol et au Nayrac, 10.000 € à Espalion, 9.000 € au Fel et 8.000 € à Sébrzac. Une aide de 46.335 € a été attribuée à la commune d'Entraygues pour les travaux de rénovation thermique et énergétique des locaux de la gendarmerie appartenant à la commune ; les aides de 7.000 € pour travaux urgents sur édifice communal et de 1.340 € pour la mise en place de l'adressage ont été accordées à la commune de Bessuéjols.

DOTATION

La dotation des fonds départementaux des taxes addition-



nelles aux droits d'enregistrement aux communes s'élève à 336.401 € ainsi répartis : Bessuéjols 11.347 €, Campuac 19.078 €, Le Cayrol 13.506 €, Coubisou 17.938 €, Entraygues 27.484 €, Espalion 88.362 €, Espeyrac 17.842 €, Estaing 18.030 €, Le Fel 14.852 €, Golinac 20.544 €, Saint-Hippolyte 50.470 €, Sébrzac 21.858 €, Villecomtal 15.090 €.

Enfin, l'association Passerelle d'Espalion s'est vue voter une aide à l'investissement de 6.120 € tandis que le Collège Denayrouze bénéficie d'une subvention exceptionnelle de 10.000 € pour des dépenses de viabilisation. Quant à la FDGDON qui intervient sur l'ensemble du département, particulièrement

sur le Nord Aveyron, le département accompagne son fonctionnement à hauteur de 5.000 €.

À L'HONNEUR

Le résultat du concours départemental des Villes et Villages Fleuris annoncé en fin d'année est à noter. Il récompense plusieurs communes du canton : 1^{er} prix pour Espeyrac dans la catégorie des communes de moins de 350 habitants et 2^e prix pour Villecomtal dans la catégorie des communes de 351 à 500 habitants. Parmi les communes labellisées : Espalion et Saint-Hippolyte obtiennent 3 fleurs ; Le Fel, Le Nayrac et Sébrzac sont labellisées 2 fleurs et Entraygues-sur-Truyère 1 fleur.

Conseil départemental de l'Aveyron

Arnaud Viala a présenté des vœux ambitieux pour 2024

Lundi 8 janvier, Arnaud Viala, président du Conseil départemental de l'Aveyron, a présenté ses vœux pour 2024. L'occasion de dresser un rapide bilan de l'année écoulée et d'annoncer les ambitions du Département pour cette nouvelle année.



Maires, conseillers municipaux, députés, sénateurs, de nombreux élus — si ce n'est la grande majorité des élus aveyronnais — ont fait le déplacement ce 8 janvier pour assister aux vœux d'Arnaud Viala. Près de 500 personnes se sont ainsi rassemblées ce 8 janvier à Olemps, à la salle des fêtes "7-77". Posté à l'entrée de la salle, le président du Département a accueilli les visiteurs, avant de prendre la parole aux alentours de 19h devant l'assemblée.

«2023, UNE ANNÉE PLACÉE SOUS LE SIGNE DU RASSEMBLEMENT»

Entouré par les conseillers départementaux, Arnaud Viala a présenté un rapide bilan de l'année écoulée : «2023 fut placée sous le signe du rassemblement». Après avoir salué le travail des agents du département, des conseillers départementaux, des services de l'État et des différentes collectivités territoriales, Arnaud Viala est revenu sur certains projets portés par l'Aveyron. La gestion de la

ressource en eau, le service à la personne, le déploiement d'une nouvelle brigade Loup, ou encore les actions menées auprès des collégiens ont été abordés.

«Nous avons fait le pari de la jeunesse avec la construction d'un nouveau collège à La Cavalerie. Une première depuis 40 ans. Un projet qui s'est voulu exemplaire. Dans cette continuité, pour décarboner les collèges aveyronnais, un grand chantier s'ouvre.»

Pour le président du département, la nouvelle année se place dans la continuité de ces différents «chantiers» : «En 2024, aucun projet ne sera abandonné».

«L'HEURE DE L'AVEYRON A SONNÉ»

Ce sont des vœux plein d'ambitions qu'a déclamé le président du Département : «Nous croyons que l'heure de l'Aveyron a sonné». Arnaud Viala s'est ainsi montré très optimiste sur les dossiers les plus «brûlants».

«Concernant la RN88, je pense pouvoir vous dire

qu'on y est presque et que des annonces importantes pourraient prochainement tomber», a-t-il confié à l'assistance. Autre sujet au centre des discussions dernièrement, la ligne aérienne Rodez-Paris. «Nous sommes en passe d'avoir une issue favorable. Je ne garde pas le mystère par plaisir, il y a des règles à respecter, mais je peux vous assurer avoir de bonnes nouvelles à annoncer prochainement.»

Le président de l'Aveyron a également tenu à assurer le soutien du Département aux différentes collectivités territoriales et aux associations : «Vous n'êtes pas sans savoir que les temps sont durs pour les budgets. Mais nous trouverons les moyens financiers nécessaires pour vous accompagner. La solidarité aveyronnaise continuera de s'exprimer à travers le Département.»

À l'issue du discours, la cérémonie des vœux s'est conclue par un verre de l'amitié.

A.C



Près de 500 personnes étaient présentes à la cérémonie.

Cérémonie de fin d'année

Bilans et projets présentés par la municipalité

En cette fin d'année, les Nayracoises et Nayracois étaient invités par la municipalité à l'espace multiculturel, autour du sapin de Noël. Les musiciens du Nayrac jouaient quelques airs traditionnels tandis que les personnes prenaient place sur les gradins.

La chorale "A tous chœurs" avec Fred Bonnet présentait quelques chansons et fut très applaudie. Le maire, Jean-Louis Raynaldy, a souhaité la bienvenue à tous, et excusé Véronique Ortet, secrétaire générale de la préfecture, et Stéphane Mazars, député. Venait ensuite le bilan de l'année 2023 où un diaporama retraçait les moments forts : la démographie avec une population à la hausse, le personnel qui s'investit avec professionnalisme, le fleurissement où Monoue et Fabienne ont embelli le village, l'école où 41 élèves sont inscrits, l'Unité de Vie qui accueille les personnes âgées...

La vie du village était aussi évoquée avec la récompense de deux éleveurs aux concours agricoles, la participation de la Cuma à l'achat de jouets pour la MAM, la visite de la coutellerie Lamie par le préfet, la secrétaire générale, le sénateur Jean-Claude Anglars, la conseillère départementale Francine Lafon, l'inauguration de la MAM et des deux logements déjà occupés. Le Nayrac a connu de nombreuses animations comme les marchés gourmands en juillet et août, la journée des amicales aveyronnaises et des festivités proposées par les associations au cours de l'année. Le camping a enregistré de nombreux passages et les touristes ont été très satisfaits. Les travaux entrepris sont variés et apportent un réel confort aux usagers.



Les élus ont pris la parole.

Plusieurs projets étaient ensuite présentés : la halle sportive multi-activités, la rénovation du presbytère, le chemin piéton vers l'espace multiculturel, la construction de trois maisons avec Aveyron Habitat et de six maisons en location accession, la poursuite de la rénovation de l'éclairage public, la modernisation de l'accueil au camping, les travaux sur la route de Laguiole...

Jean-Claude Anglars a pris la parole, félicitant la municipalité pour son dynamisme, a remercié les associations qui œuvrent à l'animation du village, et a donné à l'assemblée une information importante au sujet des zones de revitalisation rurale. Enfin, le sénateur a souhaité à tous une bonne année 2024.

Le mot de la fin revenait à Jean-Louis Raynaldy qui a présenté ses vœux pour 2024 et a invité les personnes présentes à partager un buffet bien garni et des boissons rafraîchissantes tout en continuant à bavarder en toute convivialité.



Autour du buffet.

Unité de Vie

De belles surprises pour les résidents



Le Père Noël, le magicien et la chanteuse avec les résidents et les employées de l'établissement.

En cette période de fêtes, les résidents de l'Unité de Vie ont été particulièrement gâtés. De jolis décors dans les locaux dont certains "faits maison", de bons repas où les plats de fête sont au menu, un spectacle qui a ravi tous les participants...

Sylvio, le magicien, est arrivé avec Nathalie, la chanteuse, et les voilà partis pour des chansons, des tours de magie très impressionnants où des foulards, des balles, des pièces de monnaie... et même une colombe apparaissent, disparaissent sous

les yeux éblouis des spectateurs. Mais une autre surprise les attend : le Père Noël arrive avec son chariot chargé de cadeaux et la distribution est très appréciée. L'après-midi se termine par le partage d'un délicieux goûter.

AMBRE ET ANNA ONT FÊTÉ LEUR PREMIER NOËL

Ambre et Anna sont nées plus tôt que prévu, le 25 novembre pour la sainte Catherine. Elles sont maintenant rentrées chez elles, à Roque-laure sur la commune de Lassouts, et occupent bien les journées des jeunes parents, Pauline et Rémi Lacan, et la famille agrandie a fêté Noël pour la première fois.

Nous adressons toutes nos félicitations aux heureux parents, nos compliments aux grands-parents Mireille et Eric Orsal de Mousses, Nicole et Christian Lacan de Roque-laure, aux arrière-grands-parents Henriette et André Fournié du Bancarel, Henriette et Louis Orsal de Mousses et Alice Lacan de Roque-laure. Longues vies à ces deux petites jumelles.



«Volonté et Optimisme»

Les vœux 2024 du sénateur Jean-Claude Anglars

Le sénateur Jean-Claude Anglars présente ses vœux pour cette nouvelle année qui commence.

2024 est une promesse et je souhaite que chacun puisse l'aborder avec volonté et optimisme. Aux Aveyronnaises et aux Aveyronnais, tout en solidarité et compassion, notamment pour ceux frappés par les épreuves et qui font face aux difficultés de la vie, je veux dire ma foi en l'avenir et adresser mes vœux pour une année remplie de réussite.

2024 sera une année totem. Sous le signe des commémorations de La Libération de 1944, l'esprit de la France Libre et de ses héros nous invite, 80 ans après, à agir en bâtisseurs de la paix et en héritiers de l'effort de reconstruction.

Je souhaite que l'Europe de 2024, qui sera issue des élections à venir, 45 ans après l'élection de Simone Veil — première présidente du Parlement européen —, soit le reflet d'un concert de nations solidaires, à l'œuvre pour l'unité, la défense, la liberté et le bien-être des peuples.

Je souhaite que la France de 2024, alors qu'elle s'apprête à rayonner mondialement avec l'accueil à Paris des Jeux olympiques d'été, forte des nombreux territoires et villes de province inscrits dans le programme, donne

le meilleur d'elle-même et s'inspire des valeurs olympiques — amitié, respect, excellence — et paralympiques — détermination, égalité, inspiration et courage.

Je souhaite que l'Aveyron de 2024 soit d'ouvertures. Je ne doute pas que les grands dossiers du désenclavement et de la desserte du territoire connaissent en 2024 une étape décisive à leur déploiement. De la RN88 aux lignes de trains vers la Capitale et les grandes métropoles, complémentaires des lignes aériennes régulières qui doivent être renforcées, nous gagnerons l'Aveyron accessible !

Portées par l'envie d'entreprendre, les initiatives de bon sens telles que nous les connaissons en Aveyron et que nous défendons au Sénat, comme en proximité, au service des territoires ruraux, nous permettent de croire en une année 2024 pleine d'avenir. C'est pour cela que j'ai confiance et que je m'engage à vos côtés.

Avec mes meilleurs vœux pour l'Aveyron, je souhaite à toutes et tous une bonne année 2024.

Jean-Claude ANGLARS
Sénateur de l'Aveyron

“Faire face collectivement aux défis”

Les vœux du sénateur Alain Marc pour l'Aveyron et les Aveyronnais

La période des vœux est propice pour donner du souffle à la part de rêve qui habite chacun d'entre-nous. Et son champ d'espérance, voire d'utopie, ne manque pas d'horizons : la paix, la liberté, le respect des droits de l'Homme (qui sont ceux de la femme et de l'enfant), l'entente entre les peuples, le développement de continents entiers encore à l'écart de la démocratie, notre belle planète bleue enfin épargnée de nos excès...

Mais l'état des lieux est aujourd'hui tout autre : à l'international, la guerre aux portes de l'Europe et au Proche Orient, la montée des populismes ; en France, un niveau de coût de la vie insupportable pour beaucoup, la menace permanente du terrorisme, une insécurité du quotidien grandissante, des interrogations sur les grandes questions de société (immigration, environnement, fin de vie...).

L'Aveyron, en mettant à distance des émotions contenues, nous a appris le réalisme et à faire face collectivement aux défis, à résister aux lubies centralisatrices de notre cher pays.

C'est la leçon que je révise chaque jour à vos côtés pour en porter la logique au Sénat, qui m'a confié à l'automne une vice-présidence dont je partage modestement la fierté avec vous tous.

Vous tous engagés avec une énergie remarquable dans le projet qui doit donner à notre département un nouvel élan d'attractivité en valorisant de vrais atouts d'espace, de nature, de qualité, de quadrillage urbain raisonnable : élus de proximité (Région, Département, com-

munes, communautés de communes) en quête de moyens plus cohérents pour doter leurs territoires d'équipements et de services performants, acteurs économiques en recherche permanente de modernité pour adapter les productions (et notamment en agriculture), réseau associatif inlassablement mobilisé sur le terrain culturel, sportif, d'entraide ou de promotion du patrimoine...

Vous tous qui ne transigez pas sur l'essentiel : la solidarité. C'est elle qui va nous aider en 2024 encore à faire face aux fragilités de nos aînés, à la souffrance de certains en proie à la maladie, à la solitude des autres, à l'attente de celles et ceux sans emploi ou dans l'inquiétude du lendemain (je pense à la filière auto), au doute parfois d'une jeunesse pourtant si pleine de promesses et rayonnante d'audace.

Vous tous avec qui je sais partager le socle des valeurs de la République et de l'humanisme. Parce que je sais tout cela pour le porter avec vous, j'ai confiance. Mon engagement est à la mesure de vos légitimes attentes en matière de justice sociale, d'accès facilité aux soins, d'ouverture accélérée du département, de formations performantes, de soutien au commerce et à l'artisanat dans nos bourgs et le cœur de nos villes.

Surtout, à chacune et à chacun d'entre vous et à vos proches, très bonne année 2024.

Alain MARC
Vice-président du Sénat
Sénateur de l'Aveyron

«Plus vite, plus haut, plus fort - Ensemble» !

Les vœux du député Stéphane Mazars

Stéphane Mazars, député de l'Aveyron présente ses vœux à la population. L'année 2024 sera placée sous le signe de la devise olympique pour l'élu.

En cette année 2024 qui s'ouvre, c'est le sport qui a été choisi comme grande cause nationale et c'est surtout l'accueil sur notre sol du plus grand évènement planétaire, à savoir les Jeux olympiques et paralympiques.

À titre personnel, et comme bon nombre d'entre vous le savent, je suis intimement convaincu que la pratique d'une activité physique ou sportive régulière est un facteur d'équilibre et de bien être dans notre vie personnelle comme dans notre capacité à créer du lien avec les autres, et ce quels qu'ils soient.

Cette année 2024 doit être un tremplin historique pour que la France soit une Nation encore plus sportive puisque telle est l'ambition affichée jusqu'au plus haut niveau de l'État.

Les Jeux olympiques et paralympiques prévus cet été avec toutes les manifestations qui vont jaloner l'agenda jusqu'à la cérémonie d'ouverture sont une opportunité unique de faire rayonner notre pays et de nous rendre fiers d'être Français.

Ce sont en effet des millions de visiteurs du monde entier qui vont venir en France pour l'occasion et ce sont des milliards de téléspectateurs qui auront les yeux braqués dans notre direction. Profitons-en pleinement pour donner la plus belle image de nous, de nos savoir-faire, de notre patrimoine, de notre histoire.

Ces Jeux sont aussi la promotion de valeurs qui doivent s'ancrer durablement et spécialement auprès de notre jeunesse, à savoir le dépassement de soi, le goût de l'effort, le respect des règles et de l'adversaire, la solidarité avec ses coéquipiers... toutes ces valeurs qui doivent aussi faire sens en dehors du stade ou du gymnase dans notre vie de citoyen engagé et responsable.

Cet évènement, c'est aussi valoriser en termes de santé publique, la pratique de l'activité physique pour toutes et pour tous dès le plus jeune âge, puisque les médecins nous alertent chaque jour sur les graves risques sanitaires à venir qui menacent les jeunes générations du fait de leur sédentarité notamment liée à l'usage addictif des écrans.

J'appelle de mes vœux qu'aux apprentissages fondamentaux dont le retour en force est actuellement promu à l'école, à savoir «lire, écrire, compter», on puisse y ajouter celui de «bouger».

Ces Jeux seront aussi l'occasion de porter un regard plus inclusif en direction de nos concitoyens en situation de handicap avec les épreuves paralympiques qui seront mises en lumière comme jamais auparavant.

Par ailleurs, ces Jeux doivent être aussi l'occasion, et nous l'espérons, de célébrer la réussite de nos athlètes nous permettant ainsi de vibrer, ensemble, dans les stades ou sur nos places de village, au son de la Marseillaise.

Enfin, nourrissons l'espoir qu'avec ces émotions que nous allons vivre collectivement, sous le regard du monde entier, notre pays retrouve une totale confiance en son avenir et les Françaises et les Français, une volonté renouvelée et déterminée de faire Nation !

Puisque le label «Terre de Jeux» irrigue bon nombre de nos communes et le département de l'Aveyron et que les valeurs universelles des Jeux se doivent de rayonner partout sur notre territoire, je forme le vœu que pour chacun de vous, Aveyronnaises et Aveyronnais, à l'unisson de notre pays, nous puissions aller, comme nous y invite la devise olympique, «Plus vite, plus haut, plus fort - Ensemble» en 2024 !

Stéphane MAZARS
Député de l'Aveyron

Des vœux pour 2024

Le président du Département présente ses vœux

Arnaud Viala, président du Département, présente ses vœux aux Aveyronnais. L'occasion de glisser quelques mots sur 2023, et ses espoirs pour 2024.

À première vue, malgré la tradition, il n'est pas facile de formuler les bons vœux pour l'année qui s'ouvre.

Les douze derniers mois ont été chahutés, sur tous les plans ; d'abord parce que l'instabilité de notre monde a atteint son paroxysme. Multiplication des guerres, images terribles d'innocents pris en otage, blessés, tués... L'humanité se déchire. Ensuite parce qu'au sein même de notre pays, sous nos yeux, la violence est omniprésente ; attentats, rivalités, actes gratuits semblent prendre le pas sur nos vies... Enfin, parce que les conséquences sociales, économiques, quotidiennes, sont là : baisse du pouvoir d'achat, peur de l'avenir, remise en cause de nos certitudes.

Pour autant, il faut garder la tête haute, les valeurs qui nous guident sont plus que jamais nécessaires pour aller de l'avant. C'est en étant fermes sur des principes simples : le respect de l'autre, des lois, de nos fondamentaux et tolérants des différences, des choix individuels, de la liberté de chacun, que nous faisons nation et que nous devons affronter les difficultés.

En Aveyron, malgré les distances, les impacts des crises nous touchent, mais nous

avons tous les atouts pour les traverser avec détermination. Notre attachement à notre territoire nous soude les uns aux autres et nous donne l'énergie de le faire évoluer sans cesse vers plus de modernité, plus d'attractivité, plus de qualité de vie. Les fondamentaux de nos équilibres, notre agriculture, nos entreprises, notre monde associatif, nos lieux de vie et de partage, façonnent nos existences et sont nos cartes maitresses. Notre volonté d'inscrire l'Aveyron dans la modernité, la conquête, le surpassement, nous rassemble tous. Au Département de l'Aveyron, c'est à ces tâches que nous nous consacrons chaque jour, au service de chacun d'entre vous, du plus jeune au plus âgé, du plus fragile au plus fort, avec pour ambition d'innover, de développer, d'entraîner.

2024 est une nouvelle année de tous les défis : de nos mobilités, de notre réponse à l'enjeu climatique, de l'emploi, de l'accompagnement de tous. Nous mettrons tout en œuvre pour les relever, et contribuer ainsi à notre mesure au retour à l'équilibre de notre pays. Bonne année à tous.

Arnaud VIALA
Président du Département de l'Aveyron
Ancien député